

Questions orales

L'hon. Flora MacDonald (ministre de l'Emploi et de l'Immigration): Monsieur le Président, le député n'était peut-être pas à la Chambre lorsque j'ai répondu à une question de son collègue, le député de Notre-Dame-de-Grâce.

M. Allmand: Il s'agissait d'Été Canada au travail.

Mlle MacDonald: Je dirais que l'on annoncera dans deux semaines les projets relatifs aux jeunes.

[Français]

LA POSITION DU GOUVERNEMENT

Mme Sheila Finestone (Mount Royal): Monsieur le Président... premièrement, madame la ministre, je ne parlais pas des étudiants d'été, je parlais des jeunes, des trois quarts de nos jeunes qui ne sont pas dans l'école, qui sont en dehors sur le marché du travail, sans travail.

Madame la ministre, vous n'avez pas été franche avec le peuple canadien. En réalité, vous et vos collègues avez parlé des taux qui étaient saisonnalisés, moi je parle des taux non désaisonnalisés, qui démontrent une perte de 11,000 emplois entre octobre et décembre. Quelles mesures sont déjà en place pour diminuer ce taux de chômage inacceptable?

[Traduction]

L'hon. Flora MacDonald (ministre de l'Emploi et de l'Immigration): Monsieur le Président, il y a une chose dont je suis absolument certaine quand les députés libéraux posent des questions, c'est qu'ils ne reconnaîtront jamais de bonnes nouvelles.

Des voix: Oh, oh!

Mlle MacDonald: Je le comprends, compte tenu du fait que d'après les sondages, leur popularité diminue d'un mois à l'autre. Lorsqu'on a continuellement de mauvaises nouvelles comme celles-là, il est difficile de changer d'état d'esprit.

Je signale à la députée que le taux de chômage parmi les jeunes a heureusement commencé à fléchir et qu'il a diminué d'un point de pourcentage le mois dernier.

* * *

L'AGRICULTURE

LA MISE AU POINT D'UNE NOUVELLE VARIÉTÉ DE BLÉ

M. Geoff Wilson (Swift Current-Maple Creek): Monsieur le Président, ma question s'adresse au représentant du ministre de l'Agriculture. Des scientifiques de la station de recherches agricoles de Swift Current, en Saskatchewan, ont mis au point une nouvelle variété de blé moyennement dur, le HY320. Des essais menés au cours d'une dizaine d'années ont prouvé que le rendement de cette variété était d'environ 30 p. 100 supérieur

à celui des variétés dures de blé rouge du printemps. Il semble en outre qu'il existe des marchés d'exportation pour le HY320. Quand pouvons-nous espérer voir breveter le HY320?

L'hon. Gerald S. Merrithew (ministre d'État (Forêts)): Monsieur le Président, je me permets de signaler que le ministre chargé de la Commission canadienne du blé est présentement en Saskatchewan pour le compte du gouvernement. Je crois que le député vient de soulever un point fort important pour les producteurs céréaliers. Je sais que le processus d'approbation à l'appui notamment de la Commission canadienne du blé, de la Commission canadienne des grains et d'Agriculture Canada. Je crois savoir que la question est présentement à l'étude et qu'une décision devrait être prise très bientôt.

* * *

LES ARMES NUCLÉAIRES

LA NOUVELLE CONCERNANT LE PROJET DES ÉTATS-UNIS
D'ENTREPOSER DES ARMES NUCLÉAIRES DANS DES BASES
CANADIENNES

Mme Pauline Jewett (New Westminster-Coquitlam): Monsieur le Président, j'ai une question à poser au ministre de la Défense nationale, qui a dit ne rien savoir des plans américains de déploiement de 32 bombes nucléaires sous-marines en période de crise à Greenwood et Comox. Comme le ministre n'est pas au courant des plans américains de déploiement, est-ce qu'il continue de soutenir comme il l'a fait la semaine dernière à la radio que les Canadiens n'ont ni le besoin ni le droit d'être au courant des projets de déploiement nucléaire américains, et qu'en matière nucléaire le Canada est un simple prolongement du territoire américain?

L'hon. Robert C. Coates (ministre de la Défense nationale): Monsieur le Président, il est réconfortant de voir quelle conception le NPD a du Canada comme pays. Je ne vois pas bien ce que la députée essaie de me dire, à propos d'un document dont on dit qu'il a fait l'objet d'une fuite aux États-Unis. Il faudrait peut-être que le NPD reprenne un peu de bon sens et réexamine sa position relativement à l'OTAN.

Pour ce qui est de la question, je tiens à dire que le document dont parle la députée est un vieux document qui a été conçu en 1975. Il n'a rien à voir avec la consultation canado-américaine. Je puis donner à la députée l'assurance que s'il y a un jour des projets concernant la défense commune du Canada et des États-Unis, notre gouvernement sera consulté.

Mme Jewett: Monsieur le Président, le ministre devrait démissionner.